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日，莫斯科世锦赛落下帷幕，中
国田径协会副主席沈纯德接过国际田联的会
旗。这个为俄罗斯人带来无限荣耀的接力棒
在中国人手里却显得有些沉重。中国田径的
残酷现状强烈地预示着，在
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年后的北京，
我们将无可避免地成为一位尴尬的东道主。

其实今年世锦赛中国军团的表现并不算
差。没有刘翔的中国队获得了
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银
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铜，领
跑亚洲各国。在竞走项目上，奥运会冠军陈
定在自己状态不佳的情况下为中国队夺得了
一枚宝贵的银牌；而刘虹也以
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小时
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分
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秒的成绩阻止了俄罗斯队的包揽，收获一
枚铜牌。在女子投掷项目上，巩立姣、张文
秀分别在铅球和链球项目上收获铜牌。

最令人可喜的是，中国田径在主流项目
上的成绩进一步得到提升。张培萌在男子百
米半决赛中成为第二个跑到
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秒整的黄种
人，最终只因为区区千分之九秒遗憾地与决
赛失之交臂。此外，薛长锐、李玲进入男女
撑竿跳高决赛；张国伟在跳高决赛中跳出
+*+$

米高度；带伤出战的李金哲闯入男子跳

远决赛，结束了中国田径长达
&+

年的等待。
在莫斯科，中国田径的表现并不失常。

在中国田径交出的这份尴尬答卷背后，最令
人不安的确是这样一个简单的事实———我们
没有夺金点，至少没有十足把握的夺金点。
在竞走赛场，包括陈定和刘虹在内的中国选
手必须面对来自俄罗斯的强大集团优势，以
及其他高手的挑战。事实上，去年陈定的奥
运会金牌是在
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多年的博弈中，中国取得的
唯一胜利。在女子投掷赛场上，中国选手基
本只具备获得奖牌的实力。而曾经辉煌的女
子中长跑项目，因为种种的复杂原因，渐渐
跌入谷底。此外，跳出
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米、一举夺得钻
石联赛上海站冠军的李金哲到底具备怎样的
竞争力，还有待观察。而张培萌只要能够跑
进百米大战的决赛便是胜利。

对于中国田径来说，两年的时间太过短
暂。对于缺乏人才和绝对竞争力的中国田径
而言，这个接力棒未免太过沉重。期待中国
队在北京世锦赛上有所作为，或许也太过强
人所难。

中国田径的尴尬答卷
陆宇航

田径，素来有“运动之母”和“奥运之母”的美称。令人遗憾的是，作为体育大国的中国

却一直在田径赛场上难有作为，处境尴尬。在刚刚结束的莫斯科世锦赛上，中国田径交出了一

份零金牌的尴尬白卷。这或许并不难想象———在世锦赛的赛场上，中国田径从
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年以来的

最好战绩仅仅是
!

金
$

银
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铜。莫斯科世锦赛上，东道主俄罗斯队结束了美国对世锦赛长达
$$

年的统治。我们不禁要问：
$

年后的北京田径世锦赛，中国是否会成为一个尴尬的东道主？

中国田径是有过春天的，这点毋庸置
疑。在
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年的斯图加特世锦赛，中国军团
收获
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金
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银
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铜。那是中国田径的顶峰，那
时中国女将在中长跑项目上占有统治性的
地位。但在亚特兰大奥运会上，随着“东方
神鹿”王军霞在以

&

金
&

银的方式完美谢幕
后，中国在女子中长跑项目上的领先优势
突然间荡然无存。时至今日，王军霞在
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年创造的女子万米的世界纪录依旧无人能
够接近，她似乎变成了一个神话。而回顾中
国田径的历史，那些熠熠生辉的闪光点也
只是属于某一个人的精彩，而难以形成集
团优势。

中国队参加了从
&$%#

年第一届田径世
锦赛以来的所有
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届比赛，在漫长的
#'

年
时间里，只有
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个中国人成为了世界冠军。
而在奥运会的田径赛场上，中国田径也只
拿到

!

枚金牌，和世锦赛一样，它们分属于
不同的运动员。

中国田径在女子中长跑、投掷项目以
及竞走项目上有传统优势，但这仅仅代表
了中国军团在这些项目上有一定的竞争
力。除了王军霞以外，我们也几乎找不到任
何有绝对夺金实力的运动员。一般的情况

是这样：在世界大赛上，偶尔会杀出一匹连
国人都感到陌生的中国黑马，一举夺冠，然
后就成为了中国田径的唯一亮点，而那一
个人的精彩也成全了那年中国田径。
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年的悉尼，竞走的王丽萍在前面
(

位名将先
后被罚下的情况下，幸运地成为第一个闯
过终点线的人；
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年的雅典出现了更为
戏剧性的一幕：夺得女子万米第二的迪迪
巴以为邢慧娜已被自己落下一圈，于是便
出现了两人同时庆祝夺冠的场面。而上届
世锦赛夺得铁饼冠军的李艳凤，之前更是
鲜为人知，之后也没有亮眼的表现……

说起中国田径，不得不提起刘翔。他在
一个没有亚洲人的陌生领域异军突起。在很
长一段时间内，他俨然成为中国田径的全
部。对于刘翔个人来说，这是一种荣耀。对于
中国田径而言，却不得不说是一种悲哀。作
为世锦赛、奥运会双料冠军、世界纪录的创
造者，刘翔在赛道上的无限精彩却折射出中
国田径孤单落寞的背影。当提起中国田径，
国人还是会条件反射般地想起刘翔，甚至期
待现在伤病缠身的刘翔以
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岁的高龄再战
里约奥运会。这种期待，是对中国田径后继
无人的尴尬状况的最好诠释。

历史与现状：一个人的精彩

未来的期待：沉重的接力棒

天门山上演“ 飘移登天 ”
“决战天门·红牛天路飘移对抗赛”近日在中国张

家界天门山通天大道上演。在这条素有“天下公路第
一奇观”之称的

$$

弯盘山公路上，来自中国香港的飘移
王邓智仑和意大利飘移功夫小子费德里科·谢瑞福
（
/01023,4 5,023//4

）展开了一场惊险刺激的
飘移“登天”大战。最终，来自意大利的车手费德里
科凭借连贯流畅的飘移动作以及最少的失误，以
$!*"

分的成绩加冕“红牛天路飘移王”的称号。
这是一场人、车、自然之间的较量，也是它们

合演的一出前所未有的震撼视听大戏。在天门山山

门广场的起点处，“曲道通天”四个大字表明了这
条通天大道的最大特点———弯多、距离长、一路上
坡。在这条全长近

&&

公里的山路上，密布了
$$

道
环环相扣的弯道，海拔落差达

&&''

米。“最难的
地方在于这不是场地比赛，每个弯都不同，车手无
法熟记路况，因此也就无法做到每个弯都在入弯时
就胸有成竹，而是要在入弯后进行更及时准确的调
整，以保证安全、流畅地完成飘移动作。”本次比
赛裁判之一、来自台湾的周伯雄解释道，“这不仅
仅是对技术的巨大挑战，更是对车手心理以及经验
的考验。” 本报记者 朱 凯

对于我这样就喜欢中国队获胜

的球迷来说，中国女排最近参加大

奖赛系列比赛让我看得很过瘾。从

热身赛到大奖赛，从澳门到香港再

到武汉，
$

连胜一下就奉献在球迷

们眼前。人们已经多年难得有这样

的意外惊喜了，甚至有点喜形于色

了。

郎平执掌帅印组建的新女排，

给人耳目一新的感觉，不仅仅是因

为新面孔多了，还因为有了新的朝

气蓬勃的面貌。人们看见主教练郎

平，不断让球迷们还不太熟悉的新

人上场，用人员轮换制大胆演练多

套阵容并把控基本自如。特别是朱

婷、刘聪聪、刘丹和陈展的脱颖而

出，为女排排兵布阵提供了更多的

选择。

练新人就不仅要争胜，更要找

出问题。如这
#

站比赛中，塞尔维

亚、土耳其、波兰
#

支队伍给了女

排一点点考

验。一旦新

队员上场多

一点，我们

的毛病也就

多一点；对

手强一点，

我们的压力就大一点。这个时候就

显示出我们的抗压力还很不够，一

传漏洞百出，进攻比较单调，拦网

难以严密，心理状态不稳，特别是

发球菜球太多，看不见大力的跳

发，不能先发制人地给对手以压

力。

演练新人是一个必经的阵痛，

目前来看还比较顺利。大奖赛分站

赛的含金量有多少，郎平和女排姑

娘们很清楚。即使上面说到的
#

支

给中国队带来麻烦的队伍，也就是

世界二三流的水平，获胜的价值并

不比锻炼新人的价值高。就像郎指

导所说，真正的考验还没有到来，

我们离强队还差得很远。

下周，今年世界女排大奖赛总

决赛即将在日本开始，中国女排将

面对美国、巴西、意大利和东道主

日本等顶级强队。面对高一个层次

的竞争，女排将继续拿总决赛练

手，依然对比分胜负要看得淡一

点，锻炼新人要看得更重一点。此

时此刻，我们更不要怕失利，不要

怕打逆风球。总之，不要让连胜过

多地提高球迷对女排的期望值，不

要让廉价的胜利迷失了我们的眼睛

而不去追求长远的目标，这或许不

是女排进步的动力，反倒会成为阻

碍进步的压力。作为一支从低谷重

新爬升起来的新队伍，出现一些波

折和失利很正常，但如果不能从这

些摔打中收获教训有所进步那才不

正常。

不管面对什么比赛，竭尽全力

战而胜之，是每个团队和运动员最

起码的目标。但是，连胜就像山路上

一个个向上的台阶，每胜一分每胜

一局每胜一场，都会登高一级看高

一线上升一层。然而要上到山的顶

峰，那山路总不会只是步步高，而是

会有下坡、会有迂回、会有起伏的。

下坡时可以调整心态，迂回处可以

总结得失，起伏中可以积蓄力量。

争胜和锻炼新人有时候往往

是不可兼得的鱼和熊掌。为了激

励竞争，为了激发潜力，中国女排

罕见地召集
++

名队员反复磨练，

以期形成最佳整容，以期实现真

正的凤凰涅槃。因为，郎平和中国

女排心中的

目标是
#

年

后 的 里 约

奥运会，那

才是真正的

高峰。

大奖赛女排不求连胜求练人
红 深

上周日，在辛辛那提举行的西南
财团公开赛女单半决赛的争夺中，中
国一姐李娜负于世界排名第一的美
国名将小威廉姆斯，结束了自己的美
网热身赛。加之此前罗杰斯杯止步
半决赛，未能保住去年亚军的积分，
使得李娜的世界排名跌至世界第六，
与赛季初高喊“闯进世界第三”的目
标越来越远。

止步四强 关键分多失误

在率先进行的罗杰斯杯女单半
决赛中，李娜接连在关键分上产生失
误，虽然连续挽救两个赛点将比赛拖
入抢七，但最终还是错失领先局面，
并最终因为一记双发失误将对手送
入决赛。

而在遭遇小威廉姆斯的西南财
团半决赛中，中国金花李娜则在比赛
中发出三个致命双误。首盘比赛，李
娜在自己和对手的盘点上均送出双
误，丢掉首盘。次盘比赛，李娜在

以
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反超的局面下，再次浪费了发
球胜盘局的机会，并在小威得到两个
赛点的情况下用一记双误葬送比赛。
热身赛背靠背进入四强差强人意，关
键分上的双误是失利的主要环节。

积极改变 期待美网爆发

在两站的比赛中，我们也看到李
娜身上的一些积极改变：克服紧张情
绪之后的逆转获胜；克服自卑心理，不
断给自己积极暗示的调整；在决胜盘
+#"

的不利局面下的超级逆转；在技战
术方面的改变，如对战小威的比赛中
更积极地来到网前，尝试上网技术；还
有与卡洛斯半个多月的苦练，这些都
让我们有理由期待李娜的美网表现。

目前，李娜世界排名下跌至第
六位。去年西南财团赛的提前爆发，
让李娜在法拉盛止步第三轮，因此，
今年美网李娜有着不错的涨分空
间，能否重返世界前五就看娜姐在
美网爆发。

本报宿迁
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月
"!

日电 （魏冰
洁）中国首个生态体育挑战赛
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运河文化城杯中国宿迁·骆马湖生
态四项公开赛，

&%

日在江苏宿迁市
骆马湖举行。众多顶级户外高手参
加了

+

公里横渡、
&'

公里皮划艇、
#%

公里环湖自行车和
%

公里越野跑全
程共

"%

公里挑战之旅。经过激烈角
逐，梁宏领衔的北京

67

精英队以
(

小时
'"

分
&#

秒获得总冠军。

宿迁上演首个
生态体育挑战赛

环骆马湖自行车赛

热身赛背靠背进入四强 世界排名下跌至第六位

李娜美网面临挑战
魏冰洁

本报电（子轩）
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世界汽车飘移
系列赛洛阳大奖赛
将于

$

月
+&

日首
次在洛阳市洛阳新
区体育场隆重举
办。届时，来自美
国、日本等世界各
地的汽车飘移运动
高手将和国内车手
同场竞技。

汽
车
飘
移
洛
阳
大
奖
赛
将
举
行

本报电（陈昭）由亚太桥
牌联合会主办，中国桥牌协会
和湖北省体育局承办的第

&$

届亚太青年桥牌锦标赛
&$

日
在武汉拉开帷幕。共有来自中
国、中国香港、中华台北、印尼、
泰国、新加坡、菲律宾、澳大利
亚、日本

$

个国家和地区
++

支
代表队的
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人参赛。比赛设
青年组、少年组和女子组。比
赛将于

%

月
+"

日全部结束。

亚
太
青
年
桥
牌
锦
标
赛
开
幕

本报电（记者徐蕾）由新疆
维吾尔自治区体育局主办，克拉
玛依市体育局、克拉玛依区人民
政府、新疆油田公司行政事务中
心联合承办的“传承杯”

+'&#

年新疆维吾尔自治区首届青少年
羽毛球公开赛，近日在克拉玛依
市体育馆举行。奥运冠军、羽毛
球世界男单第一高手林丹现身公
开赛，与羽球爱好者近距离接触
与交流。

新
疆
青
少
年
羽
毛
球
赛
举
行


